



## Consejo Económico y Social

Distr. general  
12 de septiembre de 2011  
Español  
Original: inglés

---

### Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales

Período ordinario de sesiones de 2012

30 de enero a 8 de febrero y 17 de febrero de 2012

### **Informes cuatrienales sobre el período 2007-2010 recibidos de organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social y presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo**

**Nota del Secretario General**



## Índice

	<i>Página</i>
1. ABANTU for Development .....	3
2. Academy for Future Science .....	5
3. All-Russian Social Fund “The Russian Children Foundation” .....	7
4. Antiviolence Center .....	9
5. Unión de Abogados Árabes .....	10
6. Fundación Arias para la Paz y el Progreso Humano .....	12
7. Asayesefid White Cane .....	14
8. Centro Asiático por los Derechos Humanos .....	16
9. Centro Asiático de Organización, Investigaciones y Desarrollo .....	18
10. Asian Peoples’ Disability Alliance .....	19
11. Asociatia Pro Democratia .....	21
12. Asociación Mundial de Mujeres Rurales .....	23
13. Association for Democratic Initiatives .....	25
14. Asociación para el Progreso de las Comunicaciones .....	27
15. Asociación de Estudios del Tercer Mundo .....	29

## 1. ABANTU for Development

### Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999

#### Introducción

La organización es una ONG de promoción de políticas y cuestiones de género fundada en 1991 para fomentar el desarrollo en África desde una perspectiva de género. Su oficina regional de África Occidental abrió sus puertas en Accra en 1999. Existe también una oficina en Kaduna (Nigeria). La oficina regional para África Oriental se encuentra en Nairobi. La palabra *abantu* significa “gente” en muchos idiomas de África Oriental y Meridional. Este término hace referencia al compromiso de la organización de luchar contra las desigualdades y las disparidades entre mujeres y hombres en la sociedad.

#### Objetivos y propósitos de la organización

No ha habido cambios.

#### Cambios importantes operados en la organización

Desde su establecimiento, la organización ha crecido hasta convertirse en una ONG influyente que trabaja en todo el continente por los derechos de la mujer en ámbitos temáticos como la gobernanza, la paz y el cambio climático, con la pobreza y las tecnologías de la información y las comunicaciones como cuestiones intersectoriales. Desde 2004, cada una de las oficinas regionales se ha descentralizado y ha pasado a ser una entidad financiada de forma autónoma, lo que ha dado lugar a una percepción de mayor conexión con los problemas en los niveles subregional y local. La filosofía de la organización de “levantar a otros mientras subimos” le ha permitido ofrecer programas de formación y capacitación que han beneficiado a más de 500.000 mujeres de todo el continente. Otras iniciativas que han logrado un impacto significativo son:

- La producción de “El manifiesto de las mujeres por Ghana”, un documento político, pero no ligado a ningún partido concreto, que describe los problemas de especial importancia para las mujeres y formula reivindicaciones para resolverlos en plazos concretos
- “Health caravan”, una iniciativa creada por la oficina de África Oriental y dirigida a la Unión Africana para informar a los responsables de formular políticas nacionales y continentales sobre el impacto negativo de la mortalidad materna y la necesidad de actuar con prioridad para reducir su incidencia
- El desarrollo de un sólido equipo de activistas de género que trabajan asiduamente para influir en las políticas desde una perspectiva de género gracias a sus propias capacidades reforzadas

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La contribución de la organización a las Naciones Unidas se produce a través de las siguientes actividades:

- Promoción de la aplicación de los mandatos de las Naciones Unidas en los niveles nacional y subregional
- Asunción de tareas concretas en nombre de las Naciones Unidas
- Organización de programas para beneficiar a las mujeres en el nivel local

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La ONG ha participado desde su nacimiento en procesos de las Naciones Unidas. Ha participado activamente en los procesos de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer y ha colaborado con otras redes y coaliciones para organizar actos paralelos durante las reuniones de la Comisión. Muchas de las mujeres que han desarrollado sus capacidades mediante programas de la organización participan también activamente en otros procesos de las Naciones Unidas con la intención de aportar una perspectiva de género a esos foros. Entre estos procesos se encuentran la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible, la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático y el Foro de Alto Nivel sobre la Eficacia de la Ayuda. La ONG también emplea su reconocimiento como entidad consultiva para que otras organizaciones no gubernamentales puedan participar en procesos de las Naciones Unidas de forma directa, o bien indirectamente a través de eventos de intercambio de información celebrados al término de las reuniones de la Comisión.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La organización tiene en marcha un proyecto de género y cambio climático con el apoyo de la Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad entre los Géneros y el Empoderamiento de las Mujeres (ONU-Mujeres). También colabora con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en su programa para la adaptación de África. La ONG mantiene programas de formación de educadores sobre género y cambio climático para los responsables de la formulación de políticas en África.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

- Promoción de los derechos de la mujer y la igualdad de género, por el Primer Objetivo
- Promoción de las cuestiones de género en el cambio climático, por el Séptimo Objetivo
- Actividades de formación de coaliciones con otros grupos de la sociedad civil, por todos los demás Objetivos

**Información adicional**

La organización se halla totalmente comprometida con los procesos de las Naciones Unidas sobre derechos de la mujer e igualdad de género.

**2. Academy for Future Science****Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 2003****Introducción**

La entidad es una ONG con sede en Johannesburgo (Sudáfrica). Sin embargo, el alcance de su labor no se extiende solamente a Sudáfrica y Lesotho, sino a todo el planeta.

**Objetivos y propósitos de la organización**

La declaración de objetivos de la organización continúa cubriendo, según el documento presentado en 2002, una amplia gama de actividades dirigidas a fomentar y comprender la ciencia y la experiencia humana, así como ayudar a personas y comunidades.

**Cambios importantes operados en la organización**

En 2009, la organización se asoció también con el Departamento de Información Pública de las Naciones Unidas.

**Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

Durante el período que se examina, el alcance mundial de la organización se centró en foros y conferencias ambientales y educativas en los países en los que ha trabajado. Además de Sudáfrica y Lesotho, contribuyó a actividades ambientales y educativas en el Brasil, Chile, Colombia, México y Suiza. Mantuvo un diálogo directo sobre gestión del agua con un miembro de la delegación de las Naciones Unidas en Lesotho, que asiste con regularidad a conferencias de la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible, permitiendo así a la organización entablar un diálogo tanto en su sede como en Nueva York sobre cuestiones como la depuración del agua, agricultura y educación práctica y formación sobre depuración de agua y tecnologías agrícolas de cultivo. La organización fue patrocinadora destacada y uno de los principales participantes en la conferencia sobre ecología Green Phoenix, celebrada en Suiza en 2010, en la que se reunieron dirigentes, entre otros de Egipto, los Estados Unidos de América y Europa, para debatir las posibilidades ambientales positivas presentes y futuras que se están aplicando y se pueden aplicar de forma práctica.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización continuó asistiendo a las reuniones anuales de la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible. En mayo de 2007 envió representantes para asistir al 15° período de sesiones de la Comisión, celebrado en la Sede de las Naciones Unidas, para aprender más acerca de las “asociaciones” eficaces para el desarrollo sostenible.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

En mayo de 2008, dos representantes de la organización dieron una charla sobre “Cambio ambiental: para qué hay que prepararse” a miembros del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), que ofreció datos y un panorama general sobre la labor de la organización, así como extensos informes fílmicos sobre nuevas tecnologías de investigación que documentaban los problemas del cambio climático. La charla tuvo lugar dentro de una serie de eventos patrocinados por el PNUMA sobre “Nuevas estrategias en relación con el cambio climático”. Representantes de la organización hicieron una presentación detallada sobre sus proyectos agrícolas y los que realiza con el pueblo xavante del Brasil. La organización patrocinó un taller en asociación con la 60ª Conferencia anual del Departamento de Información Pública de las Naciones Unidas y las organizaciones no gubernamentales, celebrada en la Sede del 5 al 7 de septiembre de 2007, en la que los miembros de la organización de Colombia, los Estados Unidos de América y Sudáfrica presentaron ponencias sobre “La crisis del agua: nuevas estrategias en relación con el cambio climático”.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización continúa desempeñando su misión educativa y de formación de seminarios en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio. Específicamente, ha trabajado para erradicar la pobreza y el hambre entre el pueblo zulú, proporcionándole métodos locales para producir alimentos mediante agricultura a pequeña escala. También ha trabajado con sus asociados en México para crear un programa de cultivos en huertos caseros en múltiples niveles para enseñar a la gente a producir alimentos y evitar el hambre. No obstante, su mejor logro sigue siendo el programa de difusión 2003-2010 en el Brasil, mediante el que apoya un programa educativo para los nativos xavante de Mato Grosso. La ONG les proporcionó también máquinas de coser y tecnología para la producción de arroz. En cuanto a la educación, la organización sigue proporcionando alimentos, alojamiento, libros de texto y equipamiento informático para que 25 niños xavante del Brasil puedan asistir a la escuela pública en una comunidad cercana. Ha trabajado con tres entornos agrícolas en Sudáfrica para enseñar técnicas de agricultura sostenible que mantengan el suelo sano y sin sobreexplotar. También ha colaborado con asociados en el Brasil y México para fomentar prácticas adicionales de agricultura orgánica y basada en la comunidad.

### **3. All-Russian Social Fund “The Russian Children Foundation”**

#### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2003**

##### **Introducción**

##### **Objetivos y propósitos de la organización**

El objetivo principal de la organización consiste en proteger los derechos del niño y aplicar la Convención de las Naciones Unidas sobre los Derechos del Niño en la Federación de Rusia; destacar y fortalecer la importancia de la familia y la condición social de la infancia; reforzar la representación pública de la infancia en todos los niveles de los poderes legislativo y ejecutivo de la Federación de Rusia; promover un cambio en la conciencia pública en lo referente a la educación de nuestras generaciones jóvenes; subrayar las responsabilidades personales por la actitud negativa hacia el maltrato de los niños y los derechos del niño; y ayudar a formar una base social sólida para la crianza, la educación, la recreación y la interacción de los niños. La organización proporciona apoyo financiero y moral a niños con talento en distintos ámbitos, y ayuda a huérfanos, niños carentes de atención de sus padres, niños con discapacidad y niños de la Federación de Rusia y extranjeros que hayan sido víctimas de la guerra, conflictos étnicos, catástrofes naturales o epidemias.

##### **Cambios importantes operados en la organización**

En octubre de 2006, la organización cambió su nombre por el de All-Russian Social Charity Fund “The Russian Children Foundation”. Si bien sus metas y objetivos continúan siendo los mismos, el alcance de sus actividades benéficas se ha ampliado gracias a las enmiendas a su carta que se aprobaron en esa fecha y se ratificaron mediante certificado de registro del Estado por el Ministerio de Justicia ruso en marzo de 2007.

##### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

En marzo de 2009, a iniciativa del Presidente de la organización, se fundó el Consejo Social para la Cultura Infantil dentro del Ministerio de Cultura de la Federación de Rusia. Siguiendo los resultados de su labor, el Consejo Social aprobó un documento sobre la protección de niños en riesgo mediante la cultura moderna en las organizaciones especiales para la infancia.

##### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Representantes de la organización participaron en el Decenio Internacional de una cultura de paz y no violencia para los niños del mundo, centrado especialmente en los huérfanos, los niños carentes de atención de sus padres y los niños gravemente necesitados de ayuda de adultos. En el camino hacia la consecución de los objetivos del Decenio Internacional, la organización amplió su experiencia de la protección a la infancia y la maternidad, y contribuyó a dar forma a actitudes y opiniones microculturales y tolerantes entre los ciudadanos jóvenes de la Federación de Rusia, y ayudó a aunar los esfuerzos del público y el Gobierno para resolver los

problemas de la infancia. Al final de ese programa, la ONG firmó una petición que pedía a las Naciones Unidas que organizase un segundo Decenio Internacional en apoyo de la infancia para el período 2011-2020. La organización trabaja en colaboración con la Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos (ACNUDH) para resolver problemas de violaciones de los derechos de los niños y los menores. También es miembro del consejo público del servicio penitenciario federal.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

No ha habido cooperación con órganos de las Naciones Unidas porque la organización se ha dedicado principalmente a promover y llevar a cabo 26 proyectos benéficos a largo plazo encaminados a mejorar la calidad de vida, la salud, la formación y la educación moral y espiritual de la generación joven de la Federación de Rusia.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

#### **Primer Objetivo**

Durante el período que se examina, los programas de la organización en 72 regiones de toda la Federación de Rusia ofrecieron apoyo a título excepcional a niños y familias para ayudar a los niños pobres salidos de orfanatos y niños con discapacidad, y para hacer pagos benéficos por una sola vez a huérfanos. Los fondos gastados en mejorar las condiciones de vida de niños carentes de protección social en la Federación de Rusia dentro del proyecto “Ayuda social urgente” ascendieron en total a 11.012.075 euros. Dentro de su programa de “Acuerdos generales”, la organización participa activamente en la elaboración de leyes regionales sobre la infancia que no deben dejar ningún vacío legal en el entorno legislativo para los niños. Durante el período que se examina, dichos esfuerzos fructificaron en la aprobación de leyes sobre hogares familiares para niños en las regiones de Belgorod y Kirov.

#### **Tercer Objetivo**

La organización ejecutó también proyectos médicos y sociales encaminados a prestar apoyo institucional y financiero a niños para su tratamiento médico y rehabilitación, y también proporcionar asistencia financiera a instituciones médicas y de rehabilitación para niños. Durante el período que se examina, la organización y sus sucursales regionales llevaron a cabo una serie de programas médicos que ofrecieron asistencia a 5.000 niños necesitados con un costo de 6.875.000 euros.

## **4. Antiviolence Center**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2003**

#### **Introducción**

No ha habido cambios.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

La organización se dedica a combatir la violencia contra las mujeres y sus hijos y a fomentar los derechos de las mujeres en todos los sectores de la sociedad. Se creó en 1985 como asociación de voluntarios sin ánimo de lucro, y desde entonces ha crecido hasta convertirse en un centro plenamente funcional para mujeres maltratadas.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios.

#### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

En 2009 y 2010, la organización formó parte del grupo de trabajo del Lobby Europeo de Mujeres, que trabajó principalmente en los preparativos para el examen de la aplicación de la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing 15 años después de su aprobación y la Campaña Mundial de Reforma de la Estructura para la Igualdad entre los Géneros de las Naciones Unidas.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Durante el período que se examina, la organización participó en la labor del Consejo y de sus órganos subsidiarios y en las principales conferencias, y en otras reuniones de las Naciones Unidas sobre la temática de las mujeres, especialmente sobre la violencia contra ellas. En 2010, representantes de la organización participaron en reuniones sobre el examen quinquenal de la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing, así como en el 54° período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. La organización también estuvo representada en actos paralelos y reuniones de otras ONG acerca de temas tales como la edad de los representantes, hacer llegar la voz de las mujeres jóvenes a las Naciones Unidas y conseguir que más muchachos y hombres jóvenes tomen partido por las mujeres para evitar y prevenir la violencia contra ellas.

#### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

Durante el período que se examina, la organización cooperó con órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas en el ámbito de la violencia contra las mujeres. En 2007, invitó a representantes del ACNUDH a preparar un taller para abogados que representasen a centros anti violencia de Italia, basado en material y jurisprudencia del Consejo de Derechos Humanos, la Convención sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer y los informes generales de misión de los relatores, para ayudarlos a hacer un seguimiento del

Estado italiano y hacer que este rinda cuentas sobre las cuestiones de violencia contra las mujeres ante la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización contribuyó a los Objetivos de Desarrollo del Milenio en la región italiana de Parma y otras zonas circundantes. Las actividades emprendidas durante el período que se examina se detallan más abajo.

#### **Tercer Objetivo, meta 4**

La organización mantuvo sesiones de formación sobre igualdad de género dirigidas a 2.000 estudiantes de enseñanza secundaria y 500 alumnos de enseñanza primaria. También distribuyó 15.000 preservativos entre niñas víctimas de la trata que trabajaban en la prostitución, 300 copias de material informativo sobre salud y 700 copias de material informativo sobre enfermedades de transmisión sexual. La ONG organizó también actividades de apoyo a los principios globales del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, el 25 de noviembre.

## **5. Unión de Abogados Árabes**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1971**

#### **Introducción**

No ha habido cambios.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

No ha habido cambios.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios.

#### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

Durante el período que se examina, la organización centró sus actividades en fomentar distintos tipos de asociaciones de abogados en el mundo árabe y en fortalecer sus relaciones con abogados y asociaciones de abogados de todo el mundo. Dentro de esas actividades, se celebraron reuniones periódicas con todas las asociaciones de abogados árabes en uno de los países árabes (las reuniones semestrales de la oficina permanente de la organización); se emprendieron actividades conjuntas con otras organizaciones similares, incluida una conferencia conjunta con el Colegio de Abogados de Turquía y un seminario con la Asociación Internacional de Juristas Demócratas. La ONG organizó también sus propios talleres y cursos formativos para abogados árabes, así como seminarios sobre cuestiones profesionales, de derechos humanos, políticas o culturales. Se celebraron seminarios sobre el informe Goldstone y sobre el saqueo y la destrucción del patrimonio arqueológico y cultural árabe.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Un representante de la organización asistió al cuarto período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, celebrado en Ginebra del 12 al 30 de marzo de 2007. El Secretario General de la ONG asistió también al 25° período de sesiones ministerial de la Comisión Económica y Social de las Naciones Unidas para Asia Occidental (CESPAO), celebrado en Sana'a del 26 al 29 de mayo de 2008. En 2009, una delegación de la organización encabezada por su Secretario General asistió al Seminario de las Naciones Unidas sobre Asistencia al Pueblo Palestino, organizado por el Comité para el ejercicio de los derechos inalienables del pueblo palestino en El Cairo los días 10 y 11 de marzo. En 2010, el Secretario General de la organización asistió a la primera conferencia de los Estados partes en la Convención sobre la Protección del Patrimonio Cultural Subacuático, celebrada en París los días 26 y 27 de marzo. Una delegación presidida por el Secretario General de la organización asistió también al 26° período de sesiones ministerial de la CESPAO, celebrado en Beirut del 17 al 20 de mayo.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

En 2007, la ONG y el Centro árabe para el desarrollo del estado de derecho y la integridad organizaron conjuntamente una conferencia regional sobre medios de comunicación y las cámaras de representantes de Egipto, Jordania, el Líbano y Marruecos, en cooperación con el PNUD, celebrada en Ammán del 12 al 14 de enero. Ambas organizaciones celebraron también un taller regional sobre la judicatura de Egipto, Jordania, el Líbano y Marruecos, en cooperación con las Naciones Unidas, que tuvo lugar en El Cairo los días 26 y 27 de enero.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización no participó en la labor del Consejo y de sus órganos subsidiarios, ya que se centró en sus propias actividades durante el período que se examina. El futuro plan de acción de la organización será elaborar programas para introducir iniciativas relacionadas con los Objetivos de Desarrollo del Milenio en una gran parte de nuestra labor relacionada con el Consejo y sus actividades. Además, la falta de recursos financieros de la organización ha afectado a sus actividades fuera de la región árabe.

### **Información adicional**

En general, la situación financiera de la organización y la carencia de recursos financieros ha afectado a sus actividades con los órganos de las Naciones Unidas. Representantes de la ONG están estudiando nuevos métodos y formas para superar este factor. El recién elegido Secretario General de la organización, Sr. Omar Zein, tomará posesión de su cargo en diciembre de 2011.

## **6. Fundación Arias para la Paz y el Progreso Humano**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2003**

#### **Introducción**

La Fundación es una organización no gubernamental, sin fines de lucro, con sede en San José. Fue creada en 1988 con el apoyo monetario del Premio Nobel de la Paz, otorgado a su fundador y entonces Presidente de Costa Rica, Oscar Arias Sánchez, como reconocimiento a sus esfuerzos por lograr una paz firme y duradera en Centroamérica.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

A fin de cumplir con su misión de promover sociedades más justas, pacíficas y equitativas, la organización ha llevado a cabo actividades con el fin principal de reducir los efectos devastadores de la violencia armada en la región latinoamericana, con especial énfasis en la lucha contra la proliferación de las armas y la violencia armada.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

En el período examinado, la Fundación amplió el ámbito geográfico de su labor a los efectos de incluir no solo a América Central sino también al Cono Sur y a subregiones andinas de América Latina, en particular mediante el proyecto Escuela Segura-Comunidad Segura, y reuniones multinacionales sobre el control de la transferencia y el tráfico ilícito de armas de fuego.

#### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La Fundación ha fomentado el tratado sobre el comercio de armas y otros regímenes sobre desarme, y tiene más de 20 años de experiencia en la promoción de cuestiones de esa índole en el mundo, en particular en el contexto de las Naciones Unidas. La más importante de esas cuestiones es ese tratado que comenzó como un código de conducta sobre transferencias internacionales de armamentos, que propusieron en 1997 el Dr. Arias y un grupo de ganadores del Premio Nobel de la Paz, y que con el tiempo se ha convertido en una iniciativa orientada a la concertación de un tratado sobre el comercio de armas, para lo cual se llevan a cabo negociaciones en el sistema de las Naciones Unidas. El creciente apoyo internacional al tratado, que prestan en la actualidad más de 150 países y 20 ganadores del Premio Nobel de la Paz, se debe en gran medida a las actividades de promoción que realizan organizaciones de la sociedad civil de todo el mundo, y en particular la Fundación, que lidera esas actividades.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

- Tratado sobre el comercio de armas: representantes de la Fundación asistieron a las reuniones del grupo de trabajo, de participación abierta, celebradas en Nueva York del 2 al 6 de marzo y del 13 al 17 de julio de 2009; a la primera reunión de la Comisión Preparatoria, celebrada en Nueva York del 12 al 23 de julio de 2010; a la segunda reunión de la Comisión Preparatoria, celebrada en Nueva York del 28 de febrero al 4 de marzo de 2011, y a la tercera reunión de

la Comisión Preparatoria, celebrada en Nueva York del 11 al 15 de julio de 2011

- Costa Rica estuvo representada por el Director Ejecutivo de la Fundación en las reuniones del grupo de expertos gubernamentales sobre gastos militares para el período 2010-2011: las reuniones se celebraron en Ginebra del 8 al 12 de noviembre de 2010, y en Nueva York del 7 al 11 de febrero y del 9 al 13 de mayo de 2011
- Los representantes de la Fundación también asistieron a reuniones que se celebraron los días 25 y 26 de octubre de 2009 para celebrar la Semana del Desarme de las Naciones Unidas

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La Fundación participó en iniciativas relacionadas con cuestiones como armas pequeñas y armas ligeras, armas convencionales y gastos militares con la Oficina de Asuntos de Desarme de las Naciones Unidas y el Instituto de las Naciones Unidas de Investigación sobre el Desarme.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

En noviembre de 2009, la Fundación, en colaboración con la organización no gubernamental “Religions for Peace”, patrocinó la campaña para jóvenes “Arms Down” para lograr el desarme y la seguridad para todos, y reunió a cientos de líderes religiosos jóvenes de todo el mundo para el lanzamiento de la campaña en San José. Costa Rica fue elegida como sede de ese lanzamiento en reconocimiento de su histórica dedicación al desarme mundial, como lo muestra la eliminación de sus propias fuerzas armadas por disposición constitucional en 1949. La campaña estuvo orientada a comunidades religiosas, organizaciones internacionales, gobiernos, parlamentos y asambleas nacionales, municipalidades, medios de difusión y otros miembros de la sociedad civil en el mundo, y su finalidad fue apoyar tres objetivos fundamentales: el desarme nuclear, la no proliferación de las armas convencionales y la reducción en un 10% del gasto militar en el mundo para promover el logro de los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

### **Información adicional**

En el plano económico, la Fundación colaboró con el Banco Centroamericano para la Integración Económica en relación con una iniciativa para capacitar a mujeres de Costa Rica sobre microemprendimientos, con la finalidad de empoderarlas ayudándolas a administrar sus propias empresas. Esa iniciativa también forma parte de la Red de Costa Rica para el Pacto Mundial de las Naciones Unidas sobre Responsabilidad Social de las Empresas, y su objetivo es promover conductas socialmente responsables por parte de las empresas, así como el desarrollo de asociaciones entre los sectores público y privado.

## **7. Asayesehid White Cane**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2007**

#### **Introducción**

La organización fue establecida en 1990 y sigue realizando actividades con el fin de apoyar y empoderar a los ciegos y las personas con discapacidad visual. En el período examinado, amplió sus actividades relativas a la rehabilitación, capacitación, formación de instructores, concienciación de la sociedad, y prestación de apoyo financiero y psicológico, entre otras.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

No ha habido cambios.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

Desde que la organización fue reconocida como entidad consultiva, no se han producido cambios en sus instrumentos constitutivos, reglamentos, cobertura geográfica, afiliación organizacional ni estado consultivo. Sin embargo, ha aumentado el número de ciegos y personas con discapacidad visual en Teherán y otras provincias que reciben los servicios de la organización. Si bien no se ha modificado el alcance de sus actividades, ha aumentado la variedad de servicios y cursos para ciegos y personas con discapacidad visual (entre otros, los relativos a habilidades prácticas para la vida, deportes y ciclismo). También han aumentado los recursos financieros de la organización gracias a las contribuciones y donaciones de uno de los miembros de su directorio.

#### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

En el período examinado, Asayesehid ha ayudado a promover niveles de vida más elevados, así como el empleo y el progreso económico, social y sanitario para los ciegos y las personas con discapacidad visual mediante la realización de las siguientes actividades:

- Prestación de servicios de rehabilitación y formación vocacional
- Dictado de talleres y cursos cortos, clases educacionales y técnicas, y enseñanza de conocimientos prácticos y habilidades sociales
- Apoyo psicológico y asesoramiento a ciegos y personas con discapacidad visual y a sus familias
- Enseñanza de escritura y lectura del sistema Braille
- Capacitación sobre temas como artesanías y tejido (manualidades con cuentas, tejidos con punto, costura y cerámica), lectura de poemas y del Corán, escritura de cuentos, actividades botánicas, coro y música, teatro, actuación e informática
- Facilitación de clases de ejercicio físico (yoga)
- Asesoramiento sobre conocimiento personal y orientación en la vida

- Organización de campamentos educacionales y culturales, así como de actos sociales
- Organización de sesiones de grupo para ciegos y personas con discapacidad visual, además de para instructores y personas o entidades que apoyan a la organización
- Traducción de diversos libros al sistema Braille y a formatos auditivos
- Asistencia a los alumnos, mediante la traducción de material didáctico al sistema Braille y a formatos auditivos
- Apoyo financiero para el matrimonio
- Apoyo financiero para impartir formación a alrededor de 150 alumnos
- Donación de instrumentos, como material de escritura, bastones, grabadoras, relojes con funciones vocales e indicadores de nivel de líquidos
- Facilitación de asistencia especial en distintas circunstancias, por ejemplo, en sesiones de examen, bibliotecas u oficinas
- Asistencia social a los ciegos y las personas con discapacidad visual que lo necesiten

Asayesefid también ayudó a promover los derechos sociales y humanos de los ciegos y las personas con discapacidad visual mediante la realización de las siguientes actividades:

- Campañas de sensibilización pública e información a la comunidad sobre las capacidades, las discapacidades y los derechos sociales de los ciegos y las personas con discapacidad visual
- Establecimiento de enlaces y comunicación con el gobierno y organizaciones municipales y de asistencia en relación con las necesidades especiales de los ciegos y las personas con discapacidad visual, entre otras cosas, para mejorar la calidad de las sendas peatonales en numerosas zonas urbanas
- Cooperación con el sistema nacional de radiodifusión y otros medios de comunicación para informar al público sobre las necesidades especiales de los ciegos y las personas con discapacidad visual
- Cooperación con las organizaciones gubernamentales y de asistencia social para armonizar más los esfuerzos orientados a promover los derechos sociales y el nivel de vida de los ciegos y las personas con discapacidad visual

Asayesefid también ha trabajado para mejorar la cooperación cultural y educacional entre las naciones. Por ejemplo, organizó una actividad simbólica con Turquía en que una mujer ciega y su marido recorrieron en bicicleta el trayecto entre Khoy (República Islámica del Irán) —la ciudad de Shams Tabirozi— y Qonia (Turquía) —la ciudad de Mowlana. Asayesefid también conmemora el Día Mundial del Bastón Blanco (15 de octubre) organizando un acto público y aprovechando la oportunidad para aumentar la concienciación, recaudar fondos y tender redes.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización no participó en ninguna reunión de las Naciones Unidas.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

Asayesefid contribuye a los esfuerzos orientados a lograr educación primaria universal donando instrumentos, traduciendo material educativo al sistema Braille y a formatos auditivos, facilitando arreglos para rendir exámenes y prestando apoyo financiero para impartir formación a alrededor de 150 alumnos. También contribuye a los esfuerzos orientados a establecer alianzas mundiales para el desarrollo. Por ejemplo, ha realizado gestiones para establecer vínculos con Turquía que permitan intercambiar conocimientos, ha cooperado con las oficinas de las Naciones Unidas en Teherán y conmemora el Día Mundial del Bastón Blanco (15 de octubre) celebrando un acto público.

## **8. Centro Asiático por los Derechos Humanos**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2007**

#### **Introducción**

No ha habido cambios.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

Los objetivos y propósitos de la organización son promover y proteger los derechos humanos y las libertades fundamentales en la región de Asia.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

No han habido cambios.

#### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

En el período examinado, el Centro Asiático por los Derechos Humanos realizó las siguientes actividades para contribuir a la labor de las Naciones Unidas:

a) Presentó información para que fuera incorporada al resumen de 10 páginas de las partes interesadas, preparado por el ACNUDH para su consideración por el Consejo de Derechos Humanos en el examen periódico universal. Asimismo, preparó las presentaciones de las partes interesadas para los exámenes periódicos universales de Bahrein, la India, el Pakistán y Sri Lanka

b) Realizó análisis críticos de la labor de las Naciones Unidas, entre ellos, los siguientes: “OHCHR’s damning silence: it needs a new approach to speak out” (El condenable silencio que condena: la necesidad de un nuevo enfoque para que el ACNUDH se haga escuchar), “Bangladesh: Q & A session at the Universal Periodic Review” (Bangladesh: sesión de preguntas y respuestas del examen periódico universal), “OHCHR’s challenge in Nepal” (El desafío del ACNUDH en Nepal), “The United Nations scam on human trafficking: no protection for the victims” (La

estafa de las Naciones Unidas en relación con la trata de seres humanos: la falta de protección a las víctimas), “OHCHR on the Universal Periodic Review: speak up and die” (El ACNUDH y el examen periódico universal: denuncia y muere), “OHCHR in Nepal: an early warning for NGOs” (El ACNUDH en Nepal: una alerta temprana para las ONG) y “Burma: Member States of the United Nations must intervene” (Burma: los Estados Miembros de las Naciones Unidas deben intervenir”)

c) Presentó un informe paralelo a los informes periódicos segundo a quinto de la India sobre la aplicación del Pacto Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales (E/C.12/IND/5), que fue examinado por el Comité de Derechos Económicos, Sociales y Culturales los días 7 y 8 de mayo de 2008. Un representante de la organización también proporcionó información a los miembros del Comité durante una sesión oficiosa

d) Celebra periódicamente talleres de capacitación para que se conozcan mejor los mecanismos de derechos humanos de las Naciones Unidas. En el período examinado, la organización capacitó a 170 defensores de derechos humanos sobre la utilización de esos mecanismos

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

En el período examinado, la organización participó en varias sesiones del Consejo de Derechos Humanos y el Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas de las Naciones Unidas, así como en los procedimientos de los órganos creados en virtud de tratados.

#### **Cooperación con los órganos de las Naciones Unidas**

El Centro Asiático por los Derechos Humanos presenta comunicaciones periódicas a los titulares de mandatos de procedimientos especiales de las Naciones Unidas. También cooperó plenamente con la Relatora Especial de las Naciones Unidas para la situación de los defensores de los derechos humanos en ocasión de su visita a la India en enero de 2011.

#### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización ha estado vigilando la aplicación de los Objetivos de Desarrollo del Milenio en la India y denunciando casos de exclusión y discriminación ante instituciones nacionales de derechos humanos y el poder judicial.

#### **Información adicional**

El Centro ha adquirido conocimientos especializados sobre la aplicación a nivel nacional de las normas de derechos humanos de las Naciones Unidas mediante la utilización de mecanismos nacionales de derechos humanos. Cabe señalar que, al 3 de mayo 2011, la Comisión Nacional de Derechos Humanos de la India había pagado una indemnización de Rs 17.885.800 (alrededor de 388.821 dólares de los Estados Unidos) a las víctimas de violaciones de derechos humanos y sus familias, como consecuencia de las denuncias formuladas por la organización.

## **9. Centro Asiático de Organización, Investigaciones y Desarrollo**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999**

#### **Introducción**

La organización fue establecida en 1981 y trabaja desde hace más de 29 años para lograr cambios visibles y obtener resultados en las comunidades rurales y urbanas, los organismos gubernamentales y las organizaciones de los sectores público y privado.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

La organización tiene por objetivo patrocinar a entidades que realicen investigaciones o estudios sobre temas relacionados con la gestión, especialmente en lo que respecta al desarrollo de las organizaciones en los sectores de la industria, la salud, el medio ambiente, la agricultura y el campo, y colaborar con ellas, así como difundir y utilizar los resultados de esas investigaciones y estudios.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

La labor anterior del Centro relativa a la participación de la población en la gobernanza, por la que el Gobierno de Delhi recibió un primer premio de las Naciones Unidas en 2005, ha contribuido a que el Centro tenga éxito en la elaboración y la organización de talleres orientados a grupos numerosos en relación con nuevas esferas de actividad.

#### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

El Centro estuvo representado en las sesiones anuales de la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible y en reuniones de la Comisión Preparatoria de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible, que tuvieron lugar en la Sede en mayo de 2011. Asimismo, representó a los agricultores en las reuniones de la secretaría de la Convención de las Naciones Unidas de Lucha contra la Desertificación, celebradas en Copenhague en diciembre de 2009 y en Bonn (Alemania) en junio de 2010. También presentó documentos en otras reuniones paralelas que se organizaron por separado.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

En el período examinado, el Centro participó en los períodos de sesiones 15ª a 18ª de la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible, celebrados en Nueva York en 2007, 2008, 2009 y 2010. También participó en los períodos de sesiones 52ª y 53ª de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrados en 2008 y 2009. Asimismo, estuvo representado en una reunión de la serie de sesiones de alto nivel del Consejo, celebrada en Ginebra en julio de 2009, en la reunión de la secretaría de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, en octubre de 2010.

### **Cooperación con los órganos de las Naciones Unidas**

Los proyectos del Centro hacen hincapié en la atención de la salud, el fomento de la capacidad, el medio ambiente, el desarrollo sostenible, el cambio climático y la generación de ingresos.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

Como parte de su proyecto para reducir la pobreza y desarrollar microemprendimientos, el Centro trabaja directamente con los pobres de zonas rurales en Bharatpur (India), en la ejecución de un proyecto de generación de ingresos y desarrollo de microemprendimientos, que se puso en marcha con los fondos del Organismo Noruego de Desarrollo Internacional. Un total de 1.079 personas recibieron apoyo de la organización para crear pequeñas empresas que promueven el empoderamiento, en particular el de las mujeres de las zonas rurales de Bharatpur.

En 2005 el Centro compitió contra 215 entidades de todo el mundo y se convirtió en la primera entidad india galardonada con el Premio de Administración Pública de las Naciones Unidas por su “Plan de Acción para el Yamuna, Proyecto II”, que consistió en realizar actividades para fomentar la participación y la concienciación de la sociedad como parte de un proyecto más amplio con la Corporación Municipal de Delhi para limpiar el río Yamuna. El Centro también fue uno de los principales finalistas del Premio Mundial para Ciudades Lee Kuan Yew de 2010, que otorga la Dirección de Desarrollo Urbano de Singapur y el Centro para Ciudades Habitables, en la categoría de políticas y programas urbanos, gestión urbana y tecnología aplicada a soluciones urbanas.

### **Información adicional**

A principios de 2007, el Centro lanzó una campaña ciudadana para la buena gobernanza y el desarrollo democrático en Delhi. La iniciativa se fundaba en la 74ª enmienda a la Constitución de la India, que se refiere a las municipalidades y prevé la participación de los ciudadanos en la gobernanza mediante “comités de distrito”.

## **10. Asian Peoples’ Disability Alliance**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2007**

#### **Introducción**

Se trata de una organización comunitaria para personas con discapacidad, con sede en el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte, fundada y administrada por asiáticos con discapacidad.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

La Alianza fue establecida hace 22 años para atender las necesidades directas de los grupos de personas a quienes presta servicios. Participa en actividades relativas a políticas y realiza contribuciones especializadas sobre la raza y la

discapacidad a los departamentos del gobierno central y los gobiernos locales, los encargados de planificar los servicios del sistema de salud, las universidades y los institutos de investigación, entre otros. La Alianza es miembro activo del movimiento del Reino Unido para la discapacidad y participó en distintas actividades de ese movimiento orientadas a promover los derechos y las oportunidades de las personas con discapacidad en el Reino Unido.

### **Cambios importantes operados en la organización**

Después de muchos años de ofrecer apoyo a personas con discapacidad en el Reino Unido, la organización decidió compartir su experiencia especializada en el cuidado y el apoyo a los asiáticos con discapacidad para beneficiar a otras personas con discapacidad en países en desarrollo del sur y el sudeste de Asia. También hizo una contribución concreta a la labor del Foro Europeo de la Discapacidad.

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La Alianza fue invitada a asistir a una conferencia en Tailandia sobre discapacidad, en la que fue testigo de la enorme y eficaz labor que las Naciones Unidas están llevando a cabo para promover el desarrollo en todo el mundo, en particular el social y económico, de las personas con discapacidad. Los miembros de la organización decidieron que también querían contribuir a los esfuerzos por eliminar los distintos obstáculos que enfrentan las personas con discapacidad en todo el mundo y unirse a la labor de las Naciones Unidas para empoderar a las personas con discapacidad y promover su inclusión social.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Tras ser reconocida como entidad consultiva, la Alianza hizo su primera contribución a la 47ª sesión de la Comisión de Desarrollo Social, celebrada en la Sede en febrero de 2009. Los representantes de la Alianza hicieron contribuciones sobre el importante tema de la reducción de la pobreza y otras cuestiones relacionadas con la discapacidad, como el acceso a servicios y la falta actual de énfasis o importancia que se da a la discapacidad en los Objetivos de Desarrollo del Milenio. En la principal sesión de clausura, la Alianza celebró que las organizaciones no gubernamentales apoyaran al representante del país ante las Naciones Unidas en cuanto a que es importante que todas las naciones aprueben disposiciones y adopten medidas enérgicas para mejorar las vidas y aumentar las oportunidades de las personas con discapacidad, incluyéndolas en el seno de la sociedad. Los representantes de la Alianza también hicieron otras contribuciones en el tercer período de sesiones de la Conferencia de Estados Partes en la Convención sobre los derechos de las personas con discapacidad, celebrado en Nueva York en septiembre de 2010. Asimismo, hicieron uso de la palabra durante los debates del panel para destacar los méritos del programa de la iniciativa Voluntarios de la Diáspora, por el que se envían profesionales de la diáspora a prestar servicios a sus países de origen.

### **Cooperación con los órganos de las Naciones Unidas**

En octubre de 2005, representantes de la Alianza fueron invitados a asistir a una conferencia sobre discapacidad, celebrada en Bangkok y organizada conjuntamente por Leonard Cheshire Disability y la Comisión Económica y Social para Asia y el Pacífico.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

De 2008 a 2010, en colaboración con Voluntary Services Overseas y el Departamento de Desarrollo Internacional del Reino Unido, la Alianza participó en el programa de la iniciativa Voluntarios de la Diáspora en Sri Lanka. El programa consistió en enviar a profesionales de la diáspora, en particular a médicos, maestros, asesores y capacitadores que impartieran conocimientos prácticos para la vida, entre otros profesionales. Estos voluntarios fueron enviados a distritos con grandes comunidades de desplazados internos, a fin de impartirles formación y conocimientos prácticos. Además de prestarse asistencia médica, se celebraron sesiones de capacitación de instructores, se impartieron educación y conocimientos prácticos, y se realizaron talleres y otras actividades esenciales y de utilidad. Este proyecto de desarrollo internacional se centró en prestar asistencia a personas desfavorecidas, como los desplazados internos y los miembros de la comunidad de acogida del Distrito de Puttalam, en Sri Lanka. El proyecto comprendía cuatro esferas de actividad principales: la generación de ingresos, la igualdad para las personas con discapacidad, la salud y la educación. El programa contribuyó a los Objetivos de Desarrollo del Milenio Primero, Segundo y Cuarto.

## **11. Asociatia Pro Democratia**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2007**

#### **Introducción**

La organización es una entidad no gubernamental, sin fines de lucro y no partidista fundada en 1990. En la actualidad cuenta con 31 filiales desde las que más de 1.000 ciudadanos (miembros y voluntarios) participan en la ejecución de sus proyectos.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

La misión de la organización consiste en fortalecer la democracia en los ámbitos nacional e internacional mediante el estímulo de la participación ciudadana.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

En febrero de 2011, un grupo de ciudadanos de la República de Moldova propuso la creación de una filial de Asociatia Pro Democratia en Chisinau. En octubre de 2011, la asamblea general de la organización decidirá si enmienda sus estatutos para permitir la creación de filiales internacionales. Los objetivos estratégicos para el período 2011-2015 son los siguientes:

- Velar por la veracidad de los procesos electorales en los comicios presidenciales, locales y parlamentarios, tanto en plano nacional como en el internacional
- Mejorar la legislación electoral de la organización y gestión de comicios
- Desarrollar mecanismos específicos para fomentar una democracia participativa
- Promover la buena gobernanza mediante el aumento de la transparencia y la lucha contra la corrupción
- Mejorar la educación cívica
- Apoyar las prácticas democráticas y luchar contra la discriminación en las comunidades pequeñas
- Informar a los ciudadanos sobre la postura de Rumania en la Unión Europea respecto a los ámbitos de competencia de la organización
- Aumentar la capacidad institucional de la organización en términos de administración y comunicación interna
- Aumentar en un 30% los ingresos de la organización procedentes de otras fuentes de financiación distintas de las tradicionales (prestación de servicios, contribuciones, patrocinios o donaciones)
- Aumentar la capacidad de comunicación con las autoridades y las instituciones públicas locales y con los ciudadanos para alcanzar sumar 15 filiales más para fines de 2015

#### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

En 2007, la organización puso en marcha el proyecto “Caravana de información y capacitación sobre la no discriminación”, en colaboración con el Consejo Nacional Rumano para la Lucha contra la Discriminación y con la oficina del PNUD en Rumania. Dicho proyecto buscaba crear un espacio para el diálogo democrático sobre la discriminación, un ámbito de encuentro entre las instituciones estatales, los medios de comunicación, los líderes de opinión, las organizaciones no gubernamentales y las personas desfavorecidas. De enero de 2009 a diciembre de 2010, se puso en práctica con el apoyo financiero del Fondo de las Naciones Unidas para la Democracia un proyecto de fortalecimiento de la buena gobernanza en Rumania, cuyo objetivo consistía en aumentar la representación de las mujeres y de la comunidad romaní en los procesos de adopción de decisiones en el nivel local y en alentar a los representantes políticos a promover y practicar los principios de la buena gobernanza en sus actividades como miembros de las administraciones locales.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Como miembro de la European Network of Electoral Monitoring Organizations, la organización ha difundido las ideas democráticas y ha llevado a cabo actuaciones de comunicación mediante la participación de sus propios especialistas en misiones de observación electoral, a fin de observar los procesos electorales de Georgia (2008), Kosovo (2009, 2010), Kirguistán (2007, 2009, 2010) y Ucrania (2007, 2010), entre otros. El Ministerio de Asuntos Exteriores de Rumania también solicitó la participación de los especialistas en supervisión

electoral de la organización en las actividades de la Misión de Observación Electoral de la Unión Europea en el Afganistán (2009), Burundi (2010), el Chad (2011), Côte d'Ivoire (2010), el Ecuador (2007), Etiopía (2010), Guinea (2010), Guinea-Bissau (2009), Nepal (2007), el Níger (2011), Nigeria (2011), la República Unida de Tanzania (2010), el Sudán (2010), Túnez (2011), Uganda (2011) y Zambia (2011).

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

Durante el período al que se refiere el presente informe, la organización ejecutó proyectos con el apoyo y la cooperación de la oficina del PNUD en Rumania y del Fondo de las Naciones Unidas para la Democracia.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

De diciembre de 2008 a abril de 2009, la organización ejecutó el proyecto “Mi mundo crece” para promover los Objetivos de Desarrollo del Milenio y alentar a la juventud a implicarse en la comunidad. Los beneficiarios del proyecto eran jóvenes de entre 14 y 30 años y profesores de institutos y universidades asociadas de dos ciudades rumanas. El proyecto también benefició a todas las comunidades locales de los dos municipios.

## **12. Asociación Mundial de Mujeres Rurales**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1947**

#### **Introducción**

La Asociación Mundial de Mujeres Rurales es la organización para mujeres rurales más grande del mundo y trabaja activamente en más de 75 países en África, América Central, América del Norte, América del Sur, Asia Oriental y Sudoriental, Australia, el Caribe, Europa, las islas del Pacífico meridional, Nueva Zelanda y el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte. La organización se creó en 1933 para dar voz a las mujeres rurales en el ámbito internacional.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

La Asociación tiene por objetivo mejorar el nivel de vida de las mujeres y sus familias mediante la alfabetización, la educación y la capacitación; proyectos de desarrollo comunitario para la generación de ingresos y para la promoción de la agricultura, la salud, la nutrición y el cuidado de los niños, la eliminación de la discriminación y la desigualdad de oportunidades, así como la promoción del entendimiento y la cooperación internacionales.

### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios.

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La organización participó en un taller sobre la importancia de las madres para las niñas encuadrado en el 51º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrado en la Sede del 26 de febrero al 9 de marzo de 2007.

La organización patrocinó un taller sobre el liderazgo y creación de capacidad para las mujeres rurales, celebrado en Trinidad y Tabago del 10 al 14 de abril de 2007.

La organización celebró el Día Internacional de las Mujeres Rurales (15 de octubre) formulando una declaración a sus miembros, participando en varios encuentros en diversos países y prestando apoyo en general.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Durante el período al que se refiere el presente informe, la organización asistió y participó en los períodos de sesiones anuales, talleres, seminarios y grupos de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer en Nueva York.

Durante el 51º período de sesiones de la Comisión (del 26 de febrero al 9 de marzo de 2007), la organización fue cosignataria de varias declaraciones formuladas por organizaciones no gubernamentales sobre temas tan cruciales como la eliminación de todas las formas de discriminación y violencia contra la niña, la importancia del papel del hombre y el niño para lograr la igualdad entre los géneros y la eliminación de la discriminación y violencia contra la niña. Durante el 52º período de sesiones de la Comisión (del 25 de febrero al 7 de marzo de 2008), la organización fue cosignataria de varias declaraciones formuladas por organizaciones no gubernamentales sobre cuestiones como las mujeres de edad, la obtención de fondos y la paz. En el 53º período de sesiones (del 2 al 13 de marzo de 2009), la organización fue cosignataria de varias declaraciones formuladas por organizaciones no gubernamentales sobre la cuestión fundamental del “Reparto equitativo de las responsabilidades entre mujeres y hombres, incluidos los cuidados en el contexto del VIH/SIDA” y sobre el tema “Igual participación de la mujer y el hombre en los procesos de adopción de decisiones en todos los niveles”.

En 2010, la organización participó en el Foro Mundial de las Mujeres: Beijing+15, y en el 54º período de sesiones de la Comisión, ambos celebrados en la Sede.

La organización estuvo representada en el 63º período de sesiones de la Comisión Económica y Social para Asia y el Pacífico (Almaty (Kazajstán), 17 a 23 de mayo de 2007), dedicado al tema “Desarrollo de los sistemas sanitarios en el contexto de un mayor crecimiento económico para lograr los Objetivos de Desarrollo del Milenio en Asia y el Pacífico”.

La organización también participó en el 17º período de sesiones de la División de Desarrollo Sostenible del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales (Nueva York, 4 a 15 de mayo de 2009).

Asimismo, representantes de la organización asistieron al 25º período de sesiones de la Conferencia Regional para África de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) (Nairobi, 16 a 20 de junio de 2008), a la 26ª Conferencia Regional de la FAO para Europa (Innsbruck (Austria), 26 y 27 de junio de 2008), y a la Conferencia de Alto Nivel de la FAO sobre la Seguridad Alimentaria Mundial (Roma, 3 a 5 de junio de 2008).

#### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

En 2008, la organización cooperó con la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) en el marco de su Programa de participación y sus mecanismos de ayuda de emergencia.

#### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización financia proyectos de desarrollo a pequeña escala para ayudar a mejorar las condiciones de vida de las mujeres, sus familias y sus comunidades en los países en desarrollo.

#### **Información adicional**

En 2007, la organización celebró en Finlandia su 25ª conferencia trienal, centrada en el tema “Abriendo camino a las mujeres”. También organizó talleres sobre las Naciones Unidas y su relación con la organización y aprobó resoluciones y recomendaciones sobre cuestiones como las empresarias, el agua y la pobreza, la energía para el futuro, la concienciación sobre la obesidad, los Objetivos de Desarrollo del Milenio, la diabetes y el papel de la mujer en los procesos de adopción de decisiones.

### **13. Association for Democratic Initiatives**

#### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2003**

##### **Introducción**

La organización aspira a integrar los derechos humanos en el desarrollo político, económico y social de las sociedades de Europa sudoriental.

##### **Objetivos y propósitos de la organización**

La organización tiene por finalidad el proteger y promover las normas y los valores internacionales de derechos humanos, construir y afianzar la sociedad civil y apoyar a los ciudadanos, los refugiados, los emigrantes y los desplazados internos, los jóvenes, los medios de difusión, los gobiernos, el sector privado y otras organizaciones de la sociedad civil por medio de actividades de promoción, participación y educación. La organización contribuyó al importante proceso de instauración de la paz y la seguridad en la ex República Yugoslava de Macedonia, y sobre todo a los procesos de descentralización y de fortalecimiento de la sociedad civil tanto a escala nacional como regional. Participó activamente en el proceso de vigilancia de la aplicación del Acuerdo Marco de Ohrid, que tenía por objeto zanjar

el violento conflicto que había estallado en la ex República Yugoslava de Macedonia en 2001. Su participación consistió en supervisar el grado de transparencia del proceso de descentralización, los recursos presupuestarios municipales, las capacidades administrativas, el traspaso de competencias a las instancias locales, la participación de los ciudadanos en los órganos decisorios, el desarrollo de la economía y las infraestructuras municipales y la descentralización del sistema educativo. También se centró en la distribución del poder, la protección de las minorías y su debida representación. La organización desarrolló actividades relacionadas con la aportación de la sociedad civil a unos procedimientos de descentralización más efectivos en la ex República Yugoslava de Macedonia, y publicó informes para ayudar a muchas organizaciones nacionales e internacionales.

### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios.

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

No ha habido contribuciones a la labor de las Naciones Unidas.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización participó en varias reuniones sobre cuestiones como las estrategias de empleo juvenil; la promoción de alianzas mundiales y el papel de la mujer (UNESCO); las fronteras y la salud pública (Gorizia (Italia), mayo de 2009); y la mejora del diálogo y la colaboración interétnicos en la comunidad (parte de un programa conjunto de las Naciones Unidas organizado en mayo de 2011).

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La organización es una de las entidades asociadas en la implementación del proyecto del Fondo de Población de las Naciones Unidas de fortalecimiento de las capacidades nacionales para prevenir la violencia doméstica, que pretende desarrollar una respuesta coordinada, participativa y de base comunitaria a la violencia doméstica y afianzar las capacidades de las instituciones y las organizaciones que abordan el problema de la violencia doméstica en el plano local. Dicho proyecto aglutina a funcionarios de alto nivel y empleados administrativos de las instituciones que se ocupan de los casos de violencia doméstica, mientras que los beneficiarios finales son las víctimas de esa violencia. Los objetivos del proyecto se lograrán mediante actividades tales como el establecimiento de un comité de coordinación sobre la violencia doméstica; la firma de un memorando de cooperación entre las instituciones competentes; la creación de un plan de acción para afrontar la violencia doméstica en el plano local; la conversión del comité en un órgano permanente de la administración local; la provisión de capacitación y de actividades educativas para los representantes de las instituciones competentes; y la organización de debates públicos y campañas y actividades de difusión.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización no participó en los trabajos del Consejo puesto que sus actividades se centran en el desarrollo y ejecución de programas educativos sobre la violencia doméstica, en el fortalecimiento del papel de la mujer en la sociedad, en la igualdad entre los géneros y en la mejora del diálogo y la colaboración interétnicos en la comunidad.

## **14. Asociación para el Progreso de las Comunicaciones**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo general en 1995**

#### **Introducción**

No ha habido cambios.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

No ha habido cambios.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios.

#### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La organización, en colaboración con otras organizaciones, puso en marcha la iniciativa “*Global Information Society Watch*” para vigilar el cumplimiento de los compromisos nacionales e internacionales expresados por los gobiernos respecto a la creación de una sociedad de la información inclusiva. Igualmente, desarrolló una iniciativa sobre la comunicación para la influencia en África central, oriental y occidental, a fin de identificar las trabas políticas que impedían ampliar el acceso asequible a las infraestructuras de tecnología de la información y las comunicaciones en África y abogar por la eliminación de dichas trabas, de modo que se cree una plataforma afianzada para la conexión subregional en África central, oriental y sudoriental. La organización trabajó en un proyecto similar en la región andina entre 2009 y 2010 y en otro proyecto en 2008 y 2009 para proveer a las personas desfavorecidas acceso a la tecnología de la información y las comunicaciones. La organización lleva participando de manera regular en el Foro mundial sobre la gestión de Internet desde su creación, y desempeña un papel clave en la regionalización del Foro mediante los encuentros regionales sobre la gestión de Internet que promueve y organiza en América Latina y África. Los representantes de la organización también han participado en el grupo consultivo de múltiples interesados del Foro y en varios grupos de trabajo para la organización de las reuniones principales y de los talleres. Sus representantes también recibieron invitaciones para intervenir en reuniones de apertura y de clausura y en sesiones plenarias.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Durante el período al que se refiere el presente informe, la organización asistió a las siguientes reuniones:

- Reunión del Consejo Estratégico de la Alianza Mundial para las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones y el Desarrollo de las Naciones Unidas (Santa Clara (California, Estados Unidos), 27 y 28 de febrero de 2007)
- Décima mesa redonda de organismos especializados sobre comunicación para el desarrollo (Addis Abeba, 12 a 14 de febrero de 2007)
- Consultas abiertas del grupo consultivo de múltiples interesados del Foro mundial sobre la gestión de Internet (Ginebra, 13 y 14 de febrero de 2007)
- Décimo período de sesiones de la Comisión de Ciencia y Tecnología para el Desarrollo de las Naciones Unidas (Ginebra, 21 a 25 de mayo de 2007)
- Reunión conjunta de la Comisión de Ciencia y Tecnología para el Desarrollo y de la Alianza Mundial para las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones y el Desarrollo (Ginebra, 25 de mayo de 2007)
- Reunión consultiva del Foro mundial sobre la gestión de Internet (Ginebra, 23 de mayo de 2007)
- Conferencias ministeriales de América Latina y el Caribe sobre la sociedad de la información, organizadas por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (San Salvador, 2008)
- Reunión de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer sobre la financiación de la igualdad entre los géneros y el empoderamiento de la mujer (del 17 al 20 de mayo de 2010)
- 13° período de sesiones de la Comisión de Ciencia y Tecnología para el Desarrollo (Ginebra, del 13 al 16 de junio de 2010)
- 11ª Conferencia Regional sobre la Mujer de América Latina y el Caribe, celebrada en Brasilia (invitada como miembro en 2010 del grupo de trabajo de la CEPAL sobre género)
- Reuniones del Foro mundial sobre la gestión de Internet en 2007 (Brasil), 2008 (India), 2009 (Egipto) y 2010 (Lituania)

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

En 2010, la organización redactó un código de buenas prácticas sobre la información, la participación y la transparencia en la gestión de Internet junto con la Comisión Económica para Europa. En noviembre de 2010, respondió al cuestionario elaborado por el grupo consultivo de múltiples interesados del Foro mundial sobre la gestión de Internet y en noviembre de 2009 presentó su evaluación del cuarto Foro mundial sobre la gestión de Internet. En octubre de 2009, la organización presentó una ponencia por escrito al Grupo de las Naciones Unidas sobre la Sociedad de la Información; también realizó una declaración durante las consultas abiertas del Foro mundial sobre la gestión de Internet (Ginebra, febrero de 2008). Los representantes de la organización participaron en las reuniones de seguimiento de la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información (mayo y junio de 2008).

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

**Tercer Objetivo.** La organización ha puesto en marcha una campaña anual de concienciación sobre la conexión entre la tecnología de la información y las comunicaciones y la violencia contra las mujeres, así como para reforzar las capacidades de los defensores de los derechos de las mujeres respecto al manejo de dicha tecnología. Durante el período al que se refiere el presente informe, el proyecto buscó ayudar a las mujeres a desenvolverse en el espinoso campo de la tecnología de la información y las comunicaciones, donde las libertades van de la mano de preocupaciones crecientes respecto a la privacidad y la seguridad.

**Séptimo Objetivo.** La organización ha creado un proyecto sobre tecnología de la información y las comunicaciones, cambio climático y sostenibilidad ambiental que aspira a analizar el modo en que los órganos nacionales encargados de la normativa sobre tecnología de la información y las comunicaciones abordan dicha tecnología, la sostenibilidad ambiental y el cambio climático, así como el modo en que esta tecnología puede ser utilizada de manera más sostenible por quienes la desarrollan, las organizaciones de la sociedad civil y los proveedores de servicios.

## **15. Asociación de Estudios del Tercer Mundo**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1995**

#### **Introducción**

No ha habido cambios.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

La organización nació en 1983 con el ánimo de proporcionar una estructura internacional para el estudio humanitario y científico de los pueblos, los problemas y otras cuestiones del tercer mundo, con el objetivo último de mejorar su calidad de vida. En la actualidad es la mayor organización profesional de este tipo, con filiales en Asia meridional y en África y afiliados en todo el mundo, entre los que se cuentan miembros del mundo académico, especialistas en el desarrollo en el tercer mundo, funcionarios de órganos gubernamentales y diplomáticos, todos ellos procedentes de 45 estados y del distrito de Columbia de los Estados Unidos de América y de otros 21 países de todo el mundo (en especial de India, Kenya y Nigeria). La organización logra repercusión internacional gracias a la distribución mundial de su *Journal of Third World Studies* (en el que se publican artículos de investigadores del tercer mundo), su reconocimiento como entidad de carácter consultivo especial por el Consejo, su sitio web y sus filiales en Asia meridional y en África (Kenya y Nigeria). La filial de la organización en Asia meridional ha celebrado siete fructíferas conferencias y los miembros de las filiales de Kenya y Nigeria han asistido a sus conferencias y son asiduos colaboradores del *Journal*. En noviembre de 2005, la filial de Kenya celebró en la Facultad de Ciencias y Tecnologías de la Western University de Kakemega (Kenya) su sexta conferencia, que cosechó un gran éxito y congregó a participantes de Nigeria, la República Unida de Tanzania y Uganda.

### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios.

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La representante de la organización ante las Naciones Unidas participó en varias reuniones de las Naciones Unidas durante el período al que se refiere el presente informe, y colaboró activamente con otras organizaciones relevantes en varias reuniones del Foro de las Naciones Unidas sobre los Bosques y del Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas. Su papel fue igualmente fundamental en la organización de una iniciativa de apoyo al trabajo del Foro sobre los Bosques organizada en Ghana en julio de 2010.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Durante el período al que se refiere el presente informe, la representante de la organización ante las Naciones Unidas asistió a las siguientes reuniones:

- Séptimo período de sesiones del Foro de las Naciones Unidas sobre los Bosques, celebrado en la Sede del 16 al 27 de abril de 2007
- Sexto período de sesiones del Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas, celebrado en la Sede del 14 al 25 de mayo de 2007
- Octavo período de sesiones del Foro de las Naciones Unidas sobre los Bosques, celebrado en la Sede del 20 de abril al 1 de mayo de 2009
- Octavo período de sesiones del Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas, celebrado en la Sede del 18 al 29 de mayo de 2009
- Reunión del grupo especial de expertos del Foro de las Naciones Unidas sobre los Bosques sobre financiación forestal (Nairobi, 14 a 17 de septiembre)
- Noveno período de sesiones del Foro de las Naciones Unidas sobre los Bosques, celebrado en la Sede del 24 de enero al 4 de febrero de 2011

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La representante de la organización también asistió a las reuniones relativas al Convenio sobre la Diversidad Biológica y a la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático. Puesto que la organización no está reconocida como observadora ante dichos foros, su asistencia se realizó en representación de otras organizaciones. Sin embargo, la representante contribuyó a las reuniones con sus conocimientos sobre cuestiones ambientales y el Sur Global.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización contribuye a todos los Objetivos de Desarrollo del Milenio mediante los estudios pertinentes de sus investigadores en todo el mundo. Además, tiene filiales en Asia meridional y en Kenya. La organización coordina un foro de estudios e investigación sobre África que supone un valioso ámbito de encuentro en el que los estudiosos pueden interactuar en relación con los trabajos más recientes realizados en las esferas relacionadas con África.